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Proceso, área que lidera la reunión  Nombre de quien elabora el acta 

Oficina de Desarrollo Institucional de la Subred 

Centro Oriente E.S.E. Oficina Jurídica de la Subred Centro 

Oriente E.S.E,  Secretaria .Distrital de Salud, Oficina de 

Servicio al Ciudadano y Participación comunitaria de la 

Subred Centro Oriente E.S.E. 

Ángela Edith Reyes – Referente 

de Participación social 

 

 

1. Objetivo de la reunión: 

Brindar asistencia técnica a la mesa de trabajo con la comunidad veedora del proyecto de 

infraestructura del Centro de Salud Bravo Páez. 
 

 

2. Temas a tratar: 

1. Bienvenida e Instalación de la reunión. 

2. Acuerdos de oro para realizar una reunión efectiva. 

3. Presentación de los asistentes. 

4. Elección moderador. 

5. Respuesta y seguimiento a compromisos. 

6. Intervención de la comunidad. 

7. Respuesta institucional. 

8. Acuerdos, compromisos y cierre. 
 

3. Desarrollo: 

1. Bienvenida e Instalación de la reunión. 

La referente de participación social de la Subred Centro Oriente E.S.E. Angela Reyes, da la 

bienvenida a los asistentes e inicio de la mesa de trabajo con la comunidad veedora del proyecto 

de infraestructura de Bravo Páez, con la lectura del orden del día, el cual es aprobado por los 

asistentes. 

2. Acuerdos de oro para realizar una reunión efectiva. 

La referente de participación social de la Subred Centro Oriente E.S.E, Angela Reyes, realiza 

lectura de los acuerdos de oro para realizar reunión efectiva, los cuales son aceptados con la 

novedad que sean 3 minutos los otorgados para las intervenciones y no 2 minutos como se había 

propuesto. 

La jefa de la Oficina de Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano, doctora Fanny Lucia 

Rúgeles, propone a los asistentes poner el celular en silencio, en caso de requerir contestar una 
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llamada hacerlo fuera del recinto a fin de permitir que los asistentes escuchen y no alterar el 

espacio. 

3. Presentación de los asistentes. 

Cada uno de los asistentes realizan su presentación, logrando evidenciar la siguiente situación: 

Asistencia de 24 miembros de la comunidad veedora del proyecto de infraestructura Bravo Páez. 

Asistencia de un delegado de la veeduría distrital.  

Asistencia de 3 profesionales de la Secretaria Distrital de Salud. 

Asistencia de 12 profesionales de la Subred Centro Oriente E.S.E. 

 

4. Elección de moderador. 

La referente de participación social pone a consideración de los asistentes la elección de un 

miembro de la comunidad que modere la reunión, a fin de garantizar la participación de los 

asistentes y cumplimiento de la agenda propuesta. 

Los asistentes postulan al señor Angelo Calderón, uno de los voceros de la veeduría,  el cual 

acepta ejercer rol, realizando su presentación y expresando su interés por que se logre la 

construcción del Centro de Salud Bravo Páez, da la bienvenida a la nueva referente de Control 

Social, indicando que espera contar con el mismo apoyo que se tenía con el profesional Gualteros, 

agradece la asistencia de la comunidad que ha venido participando de la veeduría, indicando la 

importancia de resaltar la  continuidad de la participación de algunas personas que se encuentran 

presentes, aun cuando algunas han dejado el proceso, expresa que “cuando hay cambios de fecha 

de la reunión se molestan y gritan, pero cuando se realizan aparecen al final de la reunión haciendo 

una serie de reclamos que no tienen que ver o que  ya  se contestaron en la reunión y entonces 

dilatan la reunión”. 

El señor Angelo finaliza su intervención manifestando que se cuenta con la asistencia de 

representantes de la Subred Centro Oriente y Secretaria Distrital de Salud, así como de la 

comunidad, como es el caso de la señora Rosa María Talero Franco, abogada que se ha puesto la 

camiseta en el proceso, realiza un llamado a los presentes indicando que esto lo hace “para 

recordar quienes somos y que estamos haciendo acá”. 

5. Respuesta y seguimiento a compromisos. 

La referente de participación social de la Subred Centro Oriente E.S.E, Angela Reyes, recuerda a 
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los asistentes los compromisos adquiridos en la última mesa realizada el día 05 de junio de 2023, 

aclarando que la mesa a desarrollar tiene como objetivo la respuesta a los mismos, por lo que da la 

palabra a la referente del componente de control social de la Secretaria Distrital de Salud. 

La doctora Shirly Corredor, profesional de la Secretaria Distrital de Salud, referente del 

componente de control social, realiza su presentación informando a los asistentes que continuara 

brindando el apoyo que realizaba el profesional Hederson Gualteros, expresando su interés por 

participar en este escenario. 

Antes de iniciar el seguimiento a compromisos, la doctora Fanny Lucia Rúgeles jefe de la Oficina 

de Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano informa a los asistentes que no se cuenta 

con proyección de la presentación, toda vez que la persona de la comunidad que realiza el 

préstamo del video beam no se encuentra presente y por razones personales no le fue posible dejar 

las llaves para acceso al mismo, razón por la cual se realizara presentación por medio de equipo de 

cómputo de la Subred. 

Seguidamente la profesional Angela Reyes informa a los asistentes que las mesas de trabajo 

realizadas en torno a la veeduría del proyecto de infraestructura del Centro de Salud Bravo Páez , 

ha contado con el acompañamiento permanente de la veeduría distrital, dando la palabra al 

profesional Héctor Yara, delegado por la veeduría distrital,  el cual  se presenta a los asistentes y 

comenta que ha venido acompañando el espacio, da la bienvenida a la persona que remplaza al 

funcionario Hederson Gualteros, recordando la metodología desarrollada, donde si bien todos los 

momentos son importantes,  resalta el otorgado para la generación de acuerdos y compromisos, 

indicando que este adquiere un gran valor,  por lo que invita  a los presentes a estar atentos, a no 

ausentarse del espacio para no perder la continuidad de lo desarrollado, y garantizar así que los 

compromisos sean concertados entre todos, indicando que la profesional de Control Social de la 

Secretaria Distrital de Salud,  tomara los compromisos generados, para ser socializados en el 

momento de definir compromisos, donde se preguntara a la comunidad si están de acuerdo con 

estos,  y de ser así, se generaran de manera clara para todos los presentes,  insiste en estar  atentos 

y no ausentarse. 

La jefa de la Oficina de Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano solicita a los presentes 

permiso para grabar la sesión, quienes lo aprueban. 

La referente de participación social Angela Reyes, realiza lectura de los compromisos establecidos 

para la mesa,  
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 Asistir a próxima sesión.  

 Elaborar la trazabilidad del proceso realizado frente al proyecto de infraestructura del 

Centro de Salud Bravo Páez, basado en las actas e informes presentados a la comunidad, a cargo 

de la oficina de Desarrollo Institucional de la Subred Centro Oriente. 

 Convocar a la dirección de infraestructura de la Secretaria Distrital de Salud para informar 

en relación a la asignación del recurso. A cargo de la Secretaria Distrital de Salud. 

 

Recordando a los asistentes que el acta de cada sesión realizada es socializada por el correo 

electrónico de cada uno de los asistentes, invitando a realizar revisión de la misma, e indicar las 

observaciones que consideren para generación del acta final en construcción de todos. 

 

El señor Angelo sugiere a los asistentes no repetir las preguntas que se generen, y sugiere dar 

continuidad a la agenda con la presentación de los compromisos. 

 

De esta manera interviene el doctor Otto Osorio Ocampo, profesional del área de Infraestructura 

de la Secretaria Distrital de Salud, dando respuesta al siguiente compromiso  

 

 Convocar a la dirección de infraestructura de la Secretaria Distrital de Salud para informar 

en relación a la asignación del recurso. 

 
El profesional refiere “en relación a los recursos financieros que van apalancar la terminación del 

CAPS Bravo Páez ya se tienen mediante el CDP  N°3434, ya se cuenta con esos recursos, se está 

en la gestión de la adición”. 

La comunidad pregunta por qué valor, frente a lo caul el profesional indica que es por 25.000.000, 

000, la señora Franco pregunta son 25.000.000, 000 o 23.000.000, 000, el profesional indica “no 

los enviamos tan cerrados, se dejó una contingencia, quedo hasta 25.000.000.000 para terminar la 

obra, frente al tema de dotación los recursos ya se tienen”. 

El señor Hebert Guerrero manifiesta que “lo más importante es que se tenga la disponibilidad de 

los recursos financieros para la construcción del CAPS Bravo Páez, lo demás se mira que sean 

25.000.00.000 pueden ser más, de acá al próximo año pueden cambiar de costo algunos elementos 

que se tenga que adquirir”. 

El profesional Otto indica “frente al CDP es de destinación específica, sale con el nombre del 
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proyecto y no se puede usar para x proyecto, es para ese proyecto exclusivamente”. 

El señor Hebert Guerrero, veedor del proyecto, solicita copia del CDP, frente a lo cual el 

profesional indica que se puede suministrar copia, aunque también se puede consultar en la 

plataforma SECOP.  

La comunidad pregunta, ¿con respecto al presupuesto que se tiene para terminar la obra, también 

cubre mirar cómo está la obra que construyeron? 

El profesional Otto expresa que sí, toda vez que la terminación de la obra está a corde a las 

exigencias de salud y de habilitación. 

El señor Angelo comenta a los asistentes que la Secretaria Distrital de Salud ya realizo un estudio 

previo, verificaron si servía o no lo que se había construido, donde manifestaron que la 

infraestructura si sirve para seguir trabajando. Invita a los asistentes a tomar nota de las preguntas 

que se generen para poder hacerlas en el momento programado para la intervención de la 

comunidad. 

Dando continuidad a la agenda la doctora Marcia Guacaneme, jefe de la Oficina de Desarrollo 

Institucional de la Subred Centro Oriente, se presenta a los asistentes e inicia la respuesta al 

compromiso citado:  

Elaborar la trazabilidad del proceso realizado frente al proyecto de infraestructura del Centro de 

Salud Bravo Páez, basado en las actas e informes presentados a la comunidad. 
 

La doctora Marcia Guacaneme brinda saludo a los asistentes y apoya su intervención con la 

siguiente presentación: 
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La doctora Marcia informa a los asistentes que, en respuesta a compromisos adquiridos, se radico 

el 07 de julio del presente, a la señora Nancy Acuña, el proceso de trazabilidad realizado frente al 

proyecto de infraestructura del Centro de Salud Bravo Páez, e informa de manera detallada los 

siguiente: 

 “El  17 de marzo  de 2023, la reunión inicio con la intervención del doctor Manuel 

González, Secretario de Salud encargado, donde comento  que la construcción es tomada como 

una obra siniestrada, ya que el 17 de noviembre de 2022 el contratista termina su tiempo de 

ejecución contractual, pero el objeto contractual no se logra,  por lo que el 18 de noviembre, de 

forma inmediata, la Subred Integrada de Servicios de Salud Centro Oriente E.S.E, toma posesión 

de la obra, en ese escenario se definen dos líneas de trabajo, la primera jurídica, relacionada con el 

contrato, respecto del incumplimiento del mismo, las afectaciones que se tiene y el proceso que  

genera en la subred”. 

 

Indica que “ al ser un tema de juzgados tienen unos  procesos y tiempos específicos,  lo cual 

supera la capacidad de la Secretaria Distrital de Salud y de la Subred Centro Oriente E.S.E, incluso 

de la misma alcaldía, expresa que para la administración es totalmente clara la importancia del 

centro de salud para la comunidad, razón por la cual se trató de llegar a un acuerdo con el 

contratista para liberar los recursos, No obstante, el estado del proceso jurídico lo impide y los 

recursos se deben mantener congelados”. A su vez recuerda que ese día se contó con la 

intervención de la alcaldía, y teniendo en cuenta que se tenía avance del 23.57% se da el 

compromiso de los recursos para sacar de nuevo el proceso durante esta vigencia y asegurar que la 

obra pueda llegar a su culminación.  

 

De igual forma indica que en esta misma reunión la doctora Nidia Toro, de la sede administrativa, 

informa el proceso que se adelantó para poder tener el centro transitorio que en este momento está 

prestando sus servicios a la comunidad,  el cual no fue una respuesta que estuviera programada al 

inicio del proyecto, porque en ese momento no  se sabía que se iba a presentar tal situación y esa 

respuesta de tener ese centro transitorio fue el requerimiento y el compromiso que realizo la 
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Secretaria Distrital de Salud de permitir hacerlo, expresa “hoy estamos nosotros con una situación 

al respecto precisamente, porque como ustedes saben estuvimos buscando las casas que sirvieran 

para  poder tener los consultorios, no obstante hoy tenemos una circunstancia con el tema de la 

habilitación, y aprovecho este espacio para socializarlo con la secretaria de salud, como fue de 

conocimiento con todos fuimos y caminamos, algunos de ustedes participaron, ese día fuimos en 

compañía del secretario de salud, visitando las tres casas, resulta hoy que esas casas no están 

pensadas para hacer centros de salud, lo cual todos sabíamos, son casas donde se iban a hacer 

adecuaciones para que funcione la prestación del servicio, entonces en este momento estamos en 

eso, el centro está funcionando  y estamos en el tema del proceso de habilitación, aspecto que debe 

tener muy claro la Secretaria de Salud, las viviendas que fueron buscadas fue un acuerdo con la 

comunidad, nada impuesto, al ser así se buscaron construcciones que permitieran hacer la 

adecuación para poder prestar el servicio”. 

 

La señora Dora Torres, líder comunitaria y veedora del proyecto expresa “al respecto de lo que 

usted está diciendo, me deja un tanto preocupada con el lanzamiento de esta alerta, alarma, porque 

para que un lugar empiece a funcionar así sea transitorio, tiene que tener la habilitación temporal 

de la secretaria de salud, así pues, que quiere decir que no está habilitado, que lo podrían cerrar, ¿o 

que es lo que quiere decir? 

 

La doctora Guacaneme responde “estamos informando que estamos en ese trámite de la 

habilitación, pero hay un requerimiento que, si me lo hacen exigible de la secretaria de salud, me 

preocupa, todos sabemos que esto es un centro transitorio y que debe funcionar mientras tengamos 

esta situación, la contingencia, ese es el compromiso y lo acordado, acordamos que buscábamos en 

conjunto, obvio no iba a tener el suelo para el centro de salud, y en este momento al requerirnos 

esas condiciones,  ese espacio no las tiene”. 

 

La señora Dora expresa “ojo con esa alerta alarma, si no estaba apto como iniciamos servicios 

ósea que seamos comunidad no es sinónimo que seamos ignorantes, ya empezaron los servicios, 

entonces como se abrieron si no era apto, entonces yo si llamo la atención y me preocupa esta 

alerta porque ese cami no lo van a construir mañana, y entonces con esta alerta alarma un día de 

estos nos vamos a despertar  con que no se puedo habilitar y señores nos tocó irnos, entonces por 

favor doctora precísenos  técnicamente que es lo que tiene pendiente con el área de la secretaria 

encargada de revisar lo de la habilitación”. 

 

La doctora Marcia Guacaneme solicita a algunos de sus compañeros llamar a la persona encargada 

para que informe de manera clara a la comunidad, indica que se requiere apoyo para conseguir un 

documento que están solicitando, y manifiesta “esa es la situación, hoy el punto funciona, vino la 

contraloría, vino el secretario vinieron todos a revisarlo y cumple con las condiciones del 
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funcionamiento”. 

 

La señora Rosa María Talero Franco, líder comunitaria, abogada y veedora del proyecto de 

infraestructura de Bravo Páez expresa  “invito a la parte jurídica a que se ponga la camiseta en este 

aspecto, teniendo en cuenta que el área, el territorio, definitivamente por  el Plan de Ordenamiento 

Territorial  no va a dar para que el uso de este tipo de puesto transitorio, si se está esperando el 

concepto definitivamente no va a salir a favor para que siga funcionando el sitio, y no tendrá que 

estar funcionando, entonces que la parte jurídica revise la alternativa, pues se podría apelar que la   

justificación nace de la necesidad de la comunidad y toda esta contingencia, porque si nos vamos 

por la parte del uso de suelo, definitivamente no va a dar, entonces si sería una petición especial 

para revisar en el marco jurídico como se podría tatar teniendo en cuenta la contingencia, que siga 

funcionando”. 

 

Frente a lo expuesto el abogado de la Subred Centro Oriente E.S.E, Luis Ernesto Chaparro expresa 

“que en ningún momento se trata del uso del suelo, estamos a la espera que desde la dirección 

administrativa aclare qué es lo que se requiere para poderlo habilitar,  segundo este no es un  tema 

jurídico, es un tema técnico, de normas de habilitación que se sale del ámbito jurídico, porque una 

cosa es el cumplimiento técnico para habilitación, entonces de mil amores desde lo jurídico 

apoyaremos, pero es  que es técnico, no jurídico, no es un tema de normas legales de 

cumplimiento, sino es un tema pura y netamente técnico, para aclarar tu petición de que el área 

jurídica se ponga la camiseta”. 

 

La señora Talero expresa “es una alerta temprana, que de todas maneras se debe articular desde las 

diferentes áreas, técnico y también jurídico, es buscar la alternativa para que no vayan a cerrar el 

sitio, es ese el objetivo principal, para atender la necesidad de la comunidad”. 

El señor Angelo realiza una moción de orden, recordando que se tiene espacio para preguntas, 

sugiriendo permitir que la doctora termine la presentación, tomar apuntes de las preguntas para 

poder seguir. 

La doctora Guacaneme comenta que la intensión institucional en estos espacios de reuniones es 

que haya transparencia y claridad en la información, aclara que el sitio continúa funcionando como 

ha sido el compromiso,  expresa “sin embargo, en el proceso de habilitación, al visitar las casas  se 

revisaba cuál de ellas se podía adecuar para habilitar, hoy tenemos un tema técnico, como lo indico 

el doctor Chaparro,  la situación es que se necesita la habilitación de ese punto, con un documento 

que está haciendo consecución la dirección administrativa”. 
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El ingeniero Jonathan Noguera informa que el documento solicitado es la licencia de construcción, 

o licencia de reconocimiento de manzana, que es la que aplica para este predio por lo que fue 

construido antes de la norma, frente a lo cual la dirección administrativa solicito cita a la secretaria 

de planeación, sin asignación de la misma a la fecha. 

La doctora Guacaneme expresa, frente a la solicitud del certificado “quiero poner de conocimiento 

que el proceso de visita del grupo de habilitación se dio, cumplieron las medidas, las adecuaciones 

fueron las que se necesitaban, pero, no obstante, en este momento estamos atentos de ese 

documento que permita adelantar ese proceso, no obstante, la precisión es que esto es un centro 

transitorio y que efectivamente el compromiso es que tenga funcionamiento permanente”. La 

doctora da la palabra al profesional delegado de la veeduría distrital. 

El profesional Héctor Yara, delegado de la veeduría de Bogotá expresa “yo veo que el punto no es 

tan crítico, la discusión pareciera que esto fuera crítico, eso más que todo tiene que ver con un 

requisito y que se pueda subsanar, me confirma si es así, porque estamos haciendo un debate como 

si fuera algo muy complejo y yo lo que veo es que es de subsanación, no sé si estoy equivocado, 

pero por favor para que podamos pasar también al siguiente punto”. 

La señora Talero expresa “lo que la doctora Marcia plantea es una alerta que se da a conocer, 

hacer el proceso y esperar si llega, si cumple o no cumple”, pregunta al ingeniero ¿qué efectos 

tiene para las otras casas de la manzana?, se puede llegar a aumentar los impuestos? 

El ingeniero Jonathan Noguera informa que este proceso no tiene ningún efecto en el uso del 

suelo, la licencia es un documento que ya existe y lo deben entregar para enviar a secretaria. 

El señor Angelo pregunta ¿existe un plan B, en caso de no ser habilitado el punto. 

La doctora Marcia responde que precisamente a esto obedece el contacto que realizo la subred con 

la secretaria de planeación, para no llegar a tener esta dificultad, indica “lo que pasa es que se 

quiere dar a conocer acá, es que la secretaria y todos sabíamos dónde se estaba haciendo la 

adecuación, el cual continúa funcionando". 

La doctora Marcia continua informando que el 25 de abril, en respuesta a la veeduría, el ingeniero 

Jonathan Smith, de la oficina de desarrollo institucional, y  la referente de participación social 

Ángela Reyes,  “acuerdan reunión con los coordinadores de la veeduría del proyecto de 

infraestructura, y realizan recorrido de las obras de mitigación del terreno dentro de la obra, el 08 

de mayo fue el  compromiso del funcionamiento del centro transitorio, nosotros tuvimos 

posteriormente el compromiso de iniciar las acciones necesarias para el proceso de contratación de 
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obra el 12 de abril,  para lo cual se realizó la publicación en la plataforma SECOP II bajo el 

número EM-068-2023 el día 27 de marzo de 2023 con fecha de cierre del 10 de abril,  al no contar 

con varias cotizaciones se solicitó prórroga para el 17 de abril y luego para el 24 de abril y sin 

embargo  solo se recibió una cotización, presentada por la firma  CONTEIN SAS, por valor de 

$21.121.000.000, de acuerdo a lo anterior y en atención al manual de contratación que indica que 

se debe tener  dos  cotizaciones, se publicó de nuevo estudio de mercado  N° 096 el día 04 de 

mayo y cerraba el 18 de mayo, posteriormente se les informo que el proceso se dio adelante. El 

otro compromiso que se tuvo, fue la publicación de la valla publicitaria, donde se buscaba 

informar a la comunidad en relación a la obra que se estaba adelantando, conformar el equipo de 

monitoreo de cumplimiento a compromisos, el cual se desarrolló el 19 de abril, otro de los 

compromisos era los registros fotográficos de la adecuación realizada a los adoquines y andes que 

se encontraban afectados por la obra, frente al compromiso de canalizar personas que la 

comunidad ha identificado para intervención dentro del nuevo modelo territorial, para lo cual el 

doctor Hernán Cortez en su  momento informo cómo se desarrolló  el proceso, el compromiso de 

ubicar el cartel en la alcaldía local, lo cual socializo en su momento Ángela Reyes”. 

El doctor Hernán Cortes, coordinador del modelo territorial salud, salud a mi barrio, salud a mi 

vereda de la Secretaria Distrital de Salud, para la localidad de Rafael Uribe Uribe,  recuerda a los 

asistentes que el “21 de marzo adquirieron el compromiso de, que en lo que se lograba instalar el 

centro transitorio, desplegarían intervención casa a casa en 1000 metros a la redonda de la obra,  lo 

cual ya se terminó, sin embargo la efectividad de la intervención  fue del 38%, por cada 10 hogares 

donde llegamos, solo 4 nos permitieron el ingreso, lo cual preocupa ya que la comunidad 

manifestaba unas necesidades para lo cual la secretaria de salud desplego recursos”. 

Una delegada de la comunidad manifiesta que a su casa llegaron personas indicando que eran de la 

Secretaria Distrital de salud, quienes la examinaron, le indicaron que le iban a enviar sus órdenes 

médicas, las cuales no le han llegado a la fecha, frente a lo cual el doctor Cortes invita a 

suministrar información al terminar la reunión para realizar el seguimiento correspondiente. 

La doctora Marcia Guacaneme informa que, en atención a la obligación de mantener informada a 

la comunidad, la trazabilidad del proceso fue entregada a la señora Nancy Acuña el 10 de julio del 

presente año, como lo muestra radicado. 
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Continúa informando que se han presentado datos básicos de los contratos de interventoría, los 

cuales no han variado desde su terminación, “donde el saldo del contrato es de $13.115.000.000 y 

el balance de interventoría es que se tiene un saldo de $1.051.000.000, respecto a la demanda de 

MIROAL, el  31 de enero de 2023,   fue notificada a la subred,  el Auto Admisorio de la Demanda 

Contencioso administrativa, medio de control de controversias contractuales, donde nos informan 

que fue admitida  esta intensión de la empresa y el 03 de febrero de 2023 la subred interpuso un 

recurso de reposición en contra del acto emisorio de esta demanda”, por cuanto el demandante no 

agoto el requisito de procedibilidad, como lo era  la conciliación prejudicial,  lo cual ya había 

informado el doctor Cesar Roa, Jefe de  la Oficina Asesora de Jurídica, quienes siempre nos han 

acompañado en este escenario.  “El 10 de febrero la Subred presentó reclamación ante el 

garante de la Póliza de seguro, quienes respondieron, pero la subred no estuvo de acuerdo, por lo 

que el 12 de mayo la subred elaboró el documento de Ratificación de la Reclamación radicado 

ante la aseguradora el 12 de mayo de 2023, se informa adicionalmente acerca de la terminación del 

contrato de urgencia manifiesta y la posibilidad de adicionar los recursos para la terminación de la 

obra,  teniendo en cuenta el estado actual de la obra y el compromiso con la ciudadanía se  analizó 

la situación y se encuentra realizando las labores necesarias para la terminación de la construcción 

del centro de salud, en tal sentido se evaluó la posibilidad de adicionar recursos al convenio con el 

fin de terminar la obra, donde  se concluye que es factible dado que no hay medidas cautelares en 

la demanda interpuesta por MIROAL, se hizo el estudio de mercado el 096 que se cerró el 18 de 

mayo, de lo que se concluyó que para terminación de la obra se requiere de $22.264.000.000, 
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volvemos a recibir propuesta de CONTEINS SAS y RSM CIA SAS y la media fue la que arrojo el 

resultado sobre el cual se está trabajando, el total estimado del proyecto con la suma de todos los 

aspectos  es $25.361.000.000, la subred solicito adición a través de este oficio, que fue lo que el 

arquitecto Otto les informo. 

 
  

La doctora Marcia expresa que la solicitud se realizó el 09 de junio como se acordó, y cierra su 

intervención manifestando que esta era la información que se tenía para socializar, indicando que 

ahora está en manos de la Secretaria Distrital de Salud, por lo que invita al doctor Otto a informar 

en relación al proceso que continua. 

En este momento se hace presente en el salón comunal del barrio Bravo Páez, donde se desarrolla 

la mesa de trabajo con la comunidad veedora del proyecto de infraestructura del Centro de Salud 

Bravo Páez, el doctor Pedro Dávalos, gerente ( e ) de la Subred Centro Oriente E.S.E y la señora 

Blanca Núñez, delegada de las asociaciones de usuarios ante la junta directiva de la Subred, por lo 

que la jefe de la Oficina de Participación Comunitaria y Servicio al  Ciudadano da la bienvenida y 

concede espacio para que el doctor salude a los asistentes. 

El doctor Dávalos saluda a los presentes y expresa el interés institucional por entregar a la 

comunidad el centro de salud que merecen, para lo cual afirma estar atento, realizando lo 

correspondiente, finaliza intervención poniéndose a disposición de los asistentes. 

El señor Hebert Guerrero, se presenta como presidente de la Asociación de Usuarios de Rafael 
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Uribe Uribe expresa que la comunidad ha solicitado, por las circunstancias que se han presentado 

por gerentes encargados,  que el gerente se presente a la comunidad e informe que se realizó y que 

hay pendiente por realizar y que se va a proyectar en lo que dura la administración, por lo que 

solicita que se realice esta presentación con la comunidad, frente a lo cual el doctor Dávalos 

informa que  conoce a la comunidad, ya  que fue líder en el punto de atención de  Antonio Nariño 

y Bravo Páez, después se fue a Kennedy, volvió,  y ahora esta como encargado,  expresa “la idea 

es poder terminar  todas las obras hasta donde  alcance, es de lo que estamos pendientes con la 

Secretaria, estamos haciendo un comité de infraestructura, y estamos atentos a los avances de 

Bravo Páez, atentos a la prestación de los servicios, como se pensó en primer momento de apoyar 

con Antonio Nariño, realiza recuento legal del proyecto de infraestructura y las acciones adelantas 

en relación al proyecto”, expresando su interés en brindar el apoyo requerido. 

La referente de participación social, Ángela Reyes da la palabra al profesional Otto Osorio 

Ocampo, de la oficina de infraestructura de  la Secretaria Distrital de Salud, a fin de terminar lo 

expuesto por la doctora Marcia, el cual expresa que “el convenio apalanca los recursos para la 

obra, no se puede adicionar estos recursos al convenio viejo, porque al adicionarlos superarían el 

50% del valor que iría en contravía de la norma, entonces toco hacer la gestión de un nuevo 

convenio, acción en conjunto entre la subred y la secretaria, ya se está realizando lo 

correspondiente, lo más importante es que ya se tienen los recursos, por lo que se está en el 

proceso de alinearlos a la norma”. 

El señor Angelo pregunta ¿se dice que hay 13.105.000.000 que deja el anterior contrato y 

hablamos de una suma 25.000.000.000 esos 13.000.000.000 están en esos 25.000.000.000? 

El doctor Otto indica que no, la doctora Leidy Trujillo, apoyo financiero de la Subred Centro 

Oriente E.S.E, indica los recursos están congelados por el proceso legal que está en curso. 

El doctor Luis Ernesto Chaparro indica que se trata de recursos diferentes al anterior contrato. 

El doctor Otto cierra su intervención indicando que se trata de nuevos recursos que se van a 

utilizar para la obra. 

Dando cumplimiento a los compromisos establecidos, se procede a continuar con la intervención 

de la comunidad. 

 

6. Intervención de la comunidad. 

 

El moderador de la mesa, señor Angelo Calderón enumera a las personas que levantaron la mano 

para intervenir y da la palabra a la señora Rosa María Talero Franco, quien indica que según 

solicitud de la señora Nancy pregunta por la maseta que se tenía al iniciar la obra, indagando como 
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se va a reponer, si se tiene contemplado en el nuevo convenio, ya que se ha convertido en un punto 

de botadero de basura, lo cual solicita quede en los compromisos, por otro lado pregunta por la 

iluminación, ya que el reflector no sirve, otro punto los avisos de ubicación del punto de atención, 

uno en la obra, otro en la Junta de Acción Comunal y otro en la Alcaldía, lo cual solicita que 

también quede en los compromisos. Por ultimo pregunta cuánto es el plazo que se tiene para la 

ejecución de la obra, cuando empieza y cuando termina, saber si ya está el CDP y si se tienen 

estudios previos, expresa “quiero saber si este año empieza y cuando termina la obra”. 

 

Teniendo en cuenta que la comunidad sugiere que una vez se realicen las preguntas se dé respuesta 

a las mismas, el ingeniero Jonathan informa que en relación a la matera se tiene contemplado 

reponerla dentro de la obra, también se va a reponer la zona verde que se tenía. 

 

En relación a los reflectores el ingeniero manifiesta que informara a la dirección administrativa 

para que verifiquen su estado, o si es que el guarda de seguridad no los está prendiendo. 

 

La referente de participación social Angela Reyes recuerda que en sesione anterior se había 

informado que se habían dañado por tema de lluvias, el profesional Luis Ernesto Chaparro 

manifiesta que es importante aclarar que el compromiso si se ha cumplido, pero al tratarse de 

bombillos se pueden presentar daños, los cuales serán revisados con la dirección administrativa. 

 

En relación al aviso que informe la ubicación del centro transitorio, el ingeniero Johantan afirma 

que ya se encuentra instalado, y la referente de participación social aclara, que este compromiso 

fue generado en un escenario diferente a las mesas de trabajo con la veeduría, razón por la cual no 

se encuentra en el acta, por lo que al inicio de la reunión se solicitó autorización para grabar la 

sesión a fin de que todo lo que se realice en el espacio quede consignado en el acta. El doctor 

Hernán Cortes informa que el compromiso ya fue cumplido, ya se cuenta con los letreros 

solicitados. 

 

Frente a la pregunta de cuando inicia y termina la obra, el profesional Otto Osorio, de la oficina de 

infraestructura de la Secretaria Distrital de Salud expresa que “se debe tener en cuenta que se está 

realizando la estructuración del convenio, la ley de garantías hace que no se pueda retomar la obra, 

por ley de garantías, y a su vez debe surtirse el proceso de contratación, entonces se está revisando 

lo correspondiente”. 

  

La doctora Leidy Trujillo expresa que una vez se levante la ley de garantías se continuara con el 

proceso de contratación del convenio, a fin de que no quede en el ambiente que no se va a hacer. 

 

La señora Talero indica que se había hablado de una fecha tentativa de noviembre, por lo que la 
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doctora Marcia expresa “el escenario ha cambiado, ya que con anterioridad se había indicado que 

se salía a proceso de licitación en septiembre, pero cuando la secretaria indica que ya no se puede 

adicionar ese mismo contrato porque supera el 50%,  queda en el escenario que debemos hacer un 

nuevo convenio, como el convenio es un contrato directo, tiene restricciones con la ley de 

garantías, por eso en este momento estamos estructurando el convenio, a partir de noviembre que 

termina ley de garantías, quedara suscrito el nuevo convenio”, 

 

La señora Talero pregunta si la segunda vuelta para alcaldía afectara el proceso, frente a lo cual el 

señor Hebert Guerrero expresa que no se hagan este tipo de preguntas obvias, por lo que la doctora 

Fanny Rúgeles solicita se permita participar con las preguntas que la comunidad tenga, ya que 

todas son igualmente válidas. 

 

El doctor Hernán Cortes, aclara que es un proceso que va de la mano entre la Subred y la 

Secretaria Distrital de Salud, preguntando a los funcionarios de la oficina de jurídica presente en la 

mesa, una vez ya se tienen apropiado los recursos, y una vez termine la ley de garantías, y se firme 

este convenio, ¿la obra queda amarrada, la administración que llegue puede o no dilatarlo? 

 

La señora Dora Torres interrumpe intervención y  alza la voz a los asistentes  expresando “esto es 

una falta de respeto para la comunidad, acá hubo un compromiso de la alcaldesa con unas fechas 

con unos tiempos y todos los teníamos claro, y acá con ese cuente de la doctoritis y el doctor y la 

doctora y el doctor y  allá está el pueblo ignorante pues no más, no más mamadera de gallo, acá se 

habló, hasta el momento no hay ningún convenio ni siquiera suscrito, ustedes sabían, sabían que 

estábamos en un año electoral y que venía ley de garantías, porque no lo plantearon antes, si no 

hay un convenio mucho menos van tener contratos, el señor gerente encargado vino saludo y se 

largó, acá no hay nada, me da mucha pena con usted, estoy mamada,  mucha de la gente que no 

está acá es porque no cree en estas mentiras, usted y todos los demás, y que quede en esa acta, nos 

están es mamando gallo, acá no hay ni siquiera un convenio firmado ni lo va a ver, segunda cosa si 

está el CDP como es con plata de  vigencia actual, acaso la vigencia para donde va a gastar plata, 

pues para excedentes, acá no nos hagamos los tarugos, y con todo respeto, nosotros no seremos tan 

doctores como ustedes se autoproclaman que la doctora y el doctor, mire no seremos tan doctores, 

pero sabemos leer y escribir y todo el mundo sabe que eso es con plata de esta vigencia,  y que si 

no se ejecuta en esta vigencia se pierde, ni siquiera fueron capaces de armar un verraco convenio, 

si no hay convenio a qué horas van a hacer contratos, miren esto ya se acabó,  Claudia se va ahora 

en enero y esta administración de los encargados se va en marzo, aquí no hay nada, nos están 

mamando gallo”. 

 

La profesional Shirly Corredor, referente de control social de la Secretaria Distrital de Salud 

expresa que “es comprensible el sentir de la señora Dora, pero no es necesario alzar la voz”, frente 
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a lo cual la señora Torres continúa gritando expresando “ni siquiera fueron capaces de sacar un 

convenio”. 

 

La jefe de la Oficina de Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano, Fanny Rúgeles 

expresa a los asistentes  que ha consultado con el delegado de la veeduría que acompaña el 

proceso, indica considerar que  lo primero que se requiere en la reunión es respeto, recordando que 

la institución está brindando la información solicitada, que es  una reunión donde todos acuden 

con la mejor voluntad, pero  si no hay garantía de respeto es muy difícil, por lo que invita a 

participar con respeto para que no se presente el retiro de los participantes, frente a lo cual la 

señora Torres alza nuevamente la voz y expresa “pero si todo el tiempo nos han venido mamando 

gallo también es irrespeto”. 

 

El señor Hebert Guerrero, líder comunitario,  expresa no creer en la veeduría, ni contraloría, indica 

que se debe hablar de deberes y derechos con respeto, y pide disculpas por la compañera que se 

exalto, manifiesta que con ellos estuvo la doctora Claudia López y  el doctor Alejandro Gómez, 

expresa “pero lo que lo exalta a uno es que sean mentirosos,  sabíamos todos lo de los 

$13.000.000.000 que no se podían involucrar, sabíamos todos que se tenía que hacer una nueva 

solicitud de recursos, un nuevo convenio, y a don Alejandro y Claudia se les dijo que nosotros 

teníamos que estar en todo el proceso de veeduría, entonces eso nos da a nosotros  alguna facultad 

de poder  pedirles a ustedes,  que nos den toda  la orientación e  información para que todos 

estemos tranquilos de lo que estamos haciendo,  satisfacer las inquietudes de la comunidad, 

nosotros tenemos el derecho constitucional de ser veedores de cualquier instancia de la 

administración pública”, a lo cual la doctora Fanny indica “y  nosotros el deber de brindar la 

información”. 

 

Señor Hebert Guerrero continua intervención indicando “quedamos como veeduría del Bravo 

Páez, entonces si nosotros no ponemos el grito en el cielo,  no nos informan el abandono de la 

obra, entonces en el nuevo convenio debemos estar nosotros presentes, lo mismo que cuando 

levanten los nuevos pliegos de condiciones porque va a ver un cambio de contratista, de manejo de 

presupuesto, lo que es el diseño y el equipamiento de la obra lo debeos ver nosotros, porque si no 

nos cambian el objeto de la obra, y luego resulta que es para otra obra, estamos cansados de 

engaños por parte de la administración, no ustedes,  pero si exigimos el derecho de estar presentes, 

entonces el certificado de disponibilidad presupuestal lo queremos ver, además que es a precio de 

hoy,  muchas cosas cambiaran para la vigencia que viene 2024, entonces no sé si habrá quedado 

algún recurso reserva para estas cosas, un ladrillo hoy vale 100 mañana puede costar 200., por eso 

hay que dejar un rubro para cosas como estas, para que después no digan que quedo faltando, 

estuvimos 15 años con el presupuesto del Diana, por eso lo importante es que la plática quede 

reservada con ese objeto especifico, entonces debemos saber todos esto, la constitución así lo 
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contempla, sabíamos que el proceso de garantías venia, que estamos en año electoral, lo cual me 

parece perverso, es como maniatar la administración para que no desarrolle obras que beneficie a 

la comunidad. Por ultimo me voy a dirigir al tema de la comunidad, pues peleamos para un plan de 

contingencia en el sector Bravo Páez, por lo que se informó acá que se iba a intervenir a un 

kilómetro a la redonda, y la comunidad no lo está utilizando somos la localidad que más citas 

incumplimos, entonces que está pasando, peleamos por las cosas y después las estamos 

abandonando, ellos están cumpliendo y no lo utilizamos. 

 

El señor Angelo solicita que quede en el acta que, en todo el proceso contractual la comunidad este 

presente. 

 

El señor Hebert solicita que puedan tener conocimiento del CDP y registro presupuestal. 

 

El doctor Luis Ernesto Chaparro informa que el tema de las basuras es algo que se viene 

trabajando con la alcaldía local, donde el alcalde participo de las mesas y se comprometió con el 

manejo de las mismas. Respecto al registro presupuestal, manifiesta que no se podrá tener en el 

momento, ya que para tenerlo se debe contar con el convenio interadministrativo, con el cual no se 

cuenta. Respecto al derecho a realizar veeduría, informa que se puede hacer seguimiento al 

proceso de selección, el cual se convoca por medio de la plataforma SECOP II a través de la cual 

se adelanta los procesos de selección, por tanto, una de las funciones de las veedurías es hacer sus 

observaciones al pre pliego que se publique, a través de dicha plataforma, ya que si se hace de 

forma verbal no tiene fundamento, lo pueden hacer los proponentes, la veeduría ciudadana, la 

veeduría distrital. 

 

Frente a esto el señor Hebert expresa que el pueblo no tiene la tecnología ni la capacitación para 

estas consultas, indicando que los funcionarios deben informar permanentemente y convocar en 

cada proceso que se haga. 

 

La señora Talero expresa “lo importante es que el recurso quede en esta vigencia”: 

 

La doctora Fanny Rúgeles solicita que quede en el acta que la comunidad está solicitando los 

documentos financieros como el CDP y que, con la referente de control social, de la Secretaria 

Distrital de Salud, doctora Shirley Corredor y la oficina de Participación Comunitaria y Servicio al 

Ciudadano de la Subred, en aras de continuar garantizando la veeduría ciudadana y en especial 

esta veeduría, se va a programar una capacitación para esta veeduría pueda conocer más ágilmente 

el SECOP , para que puedan participar y realizar sus observaciones,  lo cual se estará informando. 

 

El señor Hebert Guerrero indica  que se debe dejar planteado cuando será la próxima reunión, a  lo 
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cual la referente de participación social  de  la Subred propone que sea en el mes de noviembre, 

cuando se cuente con avances para presentar. 

 

El señor Angelo Calderón, vocero de la veeduría expresa considerar que es muy importante para la 

comunidad que queden los recursos destinados para la obra, intervención que es interrumpida por 

la señora Dora Torres, la cual levanta nuevamente la voz y expresa “bueno de todas maneras hasta 

luego a todos, y a ustedes solo les dejo una pregunta, saben porque solo hay 4 personas 

representantes de la comunidad y todos los que estaban ya no están, porque no creen en este 

proceso, y que quede en el acta”, la doctora Rúgeles solicita a la señora Dora respeto con los 

asistentes, quien responde “respeten ustedes”, el señor Angelo solicita a la señora Torres permitir 

participar, indicando que ya se le permito,  a lo cual responde “deje de ser lambe chancleta, 

además es claro que esto es un acto político, señala que el señor Angelo viene de parte de un edil, 

y pregunta “yo quiero saber si es que ustedes están participando de una campaña?. a lo cual 

responde el señor Angelo que eso no es así. La señora Dora se retira del recinto, el señor Angelo 

continua su intervención indicando que la construcción se va realizando, indica que lo importante 

es asegurar el recurso, que en esta vigencia   quede asegurado. 

 

La doctora Marcia interviene e indica que teniendo en cuenta la situación generada se permite 

realizar la siguiente aclaración “nosotros estamos viniendo a colocar la cara de la información y de 

lo que ha pasado con el proyecto, la alcaldesa cuando vino y se comprometió en la asignación de 

los recursos, desde esta administración,  no tenían en su mente cuanto iba a ser el monto de los 

recursos que se tenían que adicionar, por eso yo he sido muy enfática en que el estudio de mercado 

salió hasta el 18 de mayo, entonces cuando sale ese estudio, es que sabemos cuánto recurso se 

debe ejecutar, entonces ustedes dirán, porque yo si quiero que quede muy claro, acá nosotros no 

somos mentirosos, nosotros les estamos contando la gestión que estamos haciendo, en la última 

reunión cual fue el compromiso de la Subred Centro Oriente, que debía radicar el estudio de 

mercado y hacer la solicitud de adición de recursos, la secretaria tampoco está mintiendo, porque?, 

porque se hablo fue,  se hace la revisión, por eso nosotros prorrogamos el convenio, el convenio 

esta prorrogado, y efectivamente incluíamos los recursos, dentro del procedimiento fue que 

tuvimos la respuesta,  que no se podía hacer atreves del mismo convenio, entonces esa fue una 

novedad del proceso que nos comunicaron desde la dirección de  infraestructura, porque si esto 

fuera algo mentira o un circo, pues entonces no nos habríamos comprometida acá a hacer una 

radicación, en la que yo misma respondo ante los entes de control, que hubiera cumplido con el 

proceso, lo que pasa es que cuando analizaron allá, fue cuando dijeron hay que hacer un nuevo 

convenio,  para hacer el nuevo convenio hay que esperar que finalice ley de garantías, entonces 

hay un aspecto que está claro con la secretaria y es que los recursos y todo el proceso, ahora 

estamos con la Secretaria pendientes del proceso que se tiene que adelantar, estamos haciendo 

unos trabajos en coordinación con la secretaria para poder lograr este propósito, entonces por eso 
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quería hacer esa claridad, porque hay que revisar el acta anterior, y el acta que hoy dejamos, y  la 

otra situación es que nosotros no estamos participando en ninguna campaña de nadie, nosotros acá 

estamos rindiendo, como servidores públicos una obligación que yo tengo y es que como 

supervisor venir a informar esos compromisos, entonces para que esto no sea mal interpretado y se 

preste a situaciones que no son, porque nosotros no  estamos haciendo campaña a nadie, estamos 

acá presentes, tenemos un principio en esta época, nosotros siendo servidores públicos debemos 

abstenernos de participar en reuniones de carácter político, apoyo a candidatos en reuniones 

sociales, so pena de apertura de investigación, por tal fin nosotros estamos es cumpliendo un 

compromiso que tenemos con la comunidad, y que me parece, esto debe quedar  en el acta, porque 

no se puede mal interpretar el proceso que estamos adelantando”. 

 

El doctor Hernán Cortes, de la S.D.S. expresa que es importante indicar que “la mayoría de los 

asistentes del día de hoy son los mismos que han venido participando en el pasado, en el proceso, 

y que o no es nuevo, no es algo de un mes, es  un trabajo que viene desde el año pasado”, solicita 

que quede en el acta. 

 

De esta manera el doctor Luis Ernesto Chaparro Vargas, abogado de la Subred Centro Oriente 

expresa que en adición a lo que acaba de decir la doctora Marcia y de conformidad con lo 

establecido en el artículo 38 de la ley 997 de 2005, esta reunión no tiene ningún tipo político, 

como se ha dicho, estas son mesas de seguimiento con la veeduría, que se vienen desarrollando 

desde el inicio del convenio, por lo tanto respetuosamente solicita que quede en el acta que la 

reunión no tiene ningún tipo político,  de conformidad con lo establecido en el artículo citado, en 

contradicción con lo que manifestó la señora Dora en este espacio. 

 

La comunidad realiza la petición de que el próximo año la nueva administración se comprometa 

con la terminación de la obra, frente a lo cual el doctor Hernán Cortes indica que, como se ha 

informado, el recurso ya está asignado y expresa “quiero realizar una claridad y es que ha sido 

recurrente, en los diferentes espacios en que hemos estado, la falta de respeto de algunos”. 

 

La referente de participación social da la palabra al profesional de la veeduría distrital, Héctor 

Yara, quien ha venido participando en las mesas de trabajo con la comunidad veedora, el cual 

invita a que no se vuelva a presentar una situación como la que se dio el día de hoy, toda vez que  

ni la comunidad ni la  institución pueden verse abocados a una situación de irrespeto, recordando 

que este un espacio de  construcción, donde se tiene una serie de situaciones en relación a la 

construcción del CAPS,  donde se está desarrollando una metodología en la que se firman unos 

compromisos y se  realiza la  verificación uno a uno,   solicitando  registrar en el acta que,  “si en 

algún momento se llega a presentar una situación de irrespeto,  tanto de los funcionarios hacia la 

comunidad, la comunidad también tiene el derecho de levantarse e irse, pero así mismo también la 
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institucionalidad cuando vea una situación así,  paran  la reunión, eso es un principio, el principio 

del respeto y eso no se negocia en ningún lado, en ningún momento, por eso les dije, tienen la 

garantía de levantarse e irse, y que quede en el acta,  lo mismo pasa con la comunidad, si viene un 

funcionario agresivo es peor, peor porque se iría a investigación y podría ser destituido, es peor,  

por eso debe quedar en el acta que la próxima vez que se de esta situación, se disuelve la reunión y 

eso debe quedar  como compromiso entre la comunidad e institución ”. 

 

El señor Hebert Guerreo expresa que la veeduría no puede proponer esta situación, manifestando 

que entonces se debe convocar a la personería, indicando que la veeduría no tiene la potestad de 

indicar a la comunidad y a la administración que la próxima vez que alcen la voz, se levante la 

reunión, ya que faltaría a los derechos de la comunidad. 

 

El funcionario expresa que lo planteado es que se realice un pacto, un acuerdo entre las dos partes, 

porque si no se realizan acuerdos mínimos como el respeto se puede llegar a muchas situaciones. 

 

La jefa de la Oficina de Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano, Fanny Rúgeles 

expresa “como funcionarios de la Subred Centro Oriente, solicitamos que quede en el acta que  

nosotros, como lo dijo la doctora Marcia  no venimos a decir mentiras, ni nosotros ni la secretaria, 

les estamos dando la información clara, oportuna y  verídica, en lo que van los procedimientos y 

demás,  que nosotros exigimos como funcionarios también,  que en estos espacios se tenga respeto 

para  con todos y cada uno de nosotros, y que en el momento en que se nos vuelva  a faltar al 

respeto y no veamos garantías para continuar una reunión en este espacio, nosotros con mucho 

mucho respeto también con todos y cada uno de ustedes, nos retiraremos de la reunión, y me 

parece preocupante decirlo, y que quede en el acta, porque no es la primera vez, van muchas 

veces,  hemos aguantado mucho maltrato, como discusiones y creo que tampoco es justo, entonces 

es importante  también  que la comunidad se manifieste con su  grupo de comunidad,  con sus 

personas también líderes, lideresas, residentes, veedores, ciudadanía en general y también lo 

pongan de manifiesto,  porque ni nosotros  ni ustedes podemos perder este espacio de 

interlocución, pero  está a punto de perderse si nosotros nos retiramos o ustedes se retiran”. 

 

El señor Hebert Guerrero refiere que es importante la participación ciudadana para que queden la 

cosas que se proponen, y se eviten demandas, para que entre los profesionales y comunidad se 

construya lo correspondiente. 

 

El profesional Héctor Yara indica que el SECOP II es complejo, por lo que propone crear un 

espacio para informar a la comunidad en la ruta de como descargar los documentos y hacer 

análisis, para hacer un ejercicio transparente, propone corregir el camino, y garantizar así la ley de 

transparencia y acceso a la información. 
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De esta manera la doctora Shirley Corredor, del componente de control social de la Secretaria 

Distrital de Salud, realiza lectura de los compromisos generados: 

 

Primer compromiso, el cual expresa es compartido entre la Subred Centro Oriente, la Secretaria 

Distrital de Salud y la Veeduría Distrital; hacer una gestión para capacitar y dar herramientas al 

seguimiento de todo el proceso en la plataforma SECOP II. -  Responsable Secretaria Distrital de 

Salud. 

 

La doctora Shirley indica que lo relacionado al convenio lo presentaría la Subred, frente a lo cual 

la doctora Marcia indica que el convenio está en manos de la secretaria, la dirección de 

infraestructura, porque es la secretaria la que invita a la subred a realizar el convenio, el cual lo 

rige la secretaria, por lo que se define que es la Secretaria Distrital de Salud, área de 

infraestructura la encargada de realizar la presentación del convenio. 

 

La señora Talero expresa que es importante que se les informe si quedo o no el recurso, la doctora 

Shirley recuerda que durante la reunión se ha informado que el recurso ya quedo asignado. 

 

Segundo compromiso; brindar información sobre el convenio y el proceso contractual para que la 

veeduría pueda hacer el seguimiento respectivo, haciendo llegar copia del CDP 3434 de junio del 

2023, propone anexarlo al acta, los presentes aceptan. –Responsable la Oficina de Participación 

Comunitaria y Servicio al Ciudadano de la Subred Centro Oriente E.S.E. 

 

Tercer compromiso; revisar qué pasa con el reflector y hacer la intervención necesaria para 

garantizar la iluminación interna. – Responsable oficina de Desarrollo Institucional de la Subred 

Centro Oriente E.S.E. 

 

Cuarto compromiso; indagar en relación a la iluminación externa, para lo cual se va a realizar 

oficio al alcalde local, para que en la próxima reunión suministre información al respecto, teniendo 

en cuenta que con anterioridad habían adquirido el compromiso. -  Responsable la Oficina de 

Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano de la Subred Centro Oriente E.S.E. 

 

Quinto compromiso; revisar con habilitación el requisito que están solicitando para el 

funcionamiento del centro transitorio. – Responsable Secretaria Distrital de Salud. 

 

Sexto compromiso; enviar el documento de trazabilidad presentado en la reunión, anexarlo al acta. 

-  Responsable la Oficina de Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano de la Subred 

Centro Oriente E.S.E. 
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La señora Talero pregunta por los avisos, frente a lo cual informan que ya están ubicados en la 

obra. 

 

La referente de participación social de la Subred Centro Oriente E.S.E, informa que la reunión 

termina con la presencia de 10 personas de la comunidad, y realiza entrega nuevamente del acta en 

físico del mes de mayo, la cual se había entregado en sesión anterior a la señora Nancy Acuña, sin 

embargo en respuesta a solicitud realizada por la misma, a la referente de control social de la 

Secretaria Distrital de Salud, se entrega nuevamente,  de igual forma hace  entrega  en físico, del 

acta  de la última sesión realizada en  el mes de junio, al señor Angelo Calderón,  vocero de la 

veeduría, finalizando su intervención propone como fecha para la próxima mesa de trabajo  el mes 

de noviembre, a fin de contar con avances del proyecto. 

 

El señor Hebert Guerrero expresa no estar de acuerdo en la falta de respeto en estos espacios, 

sugiere al profesional de la veeduría que se oficie a la señora Dora Torres,  en relación a su 

comportamiento, diciéndole que este  no es bienvenido en este espacio, solicitando que cuando se 

presenten estas  situaciones, para no lesionar el derecho de los demás participantes, a este tipo de  

personas  se le  haga retirar de la sesión, expresa  “pero no retirarnos, porque no todos estamos de 

acuerdo con lo que uno u otro propone”,  a fin de no limitar el derecho de los demás de continuar 

en el evento. 

 

La doctora Rúgeles expresa “no es una tarea que solo le compete a la veeduría, la comunidad son 

también los llamados a regular y a garantizar que la reunión se de en los mejores términos por 

parte de la comunidad, ustedes también son los llamados a decirle a la señora Dora como ustedes 

lo definan, porque saben que a la menor falta de respeto de parte de ella o de otra persona nos 

tendríamos que retirar”. 

 

En relación a la fecha de la próxima mesa de trabajo, el señor Hebert Guerrero refiere que la 

propuesta de la veeduría es realizarla en la primera semana del mes de octubre, sabiendo que no 

van a ver avances de la contratación por lo que ya se sabe, pero mirar los avances del convenio, 

expresando que en ocasiones acontecen cosas como las que ya ha presentado la doctora Marcia, 

por lo que la propuesta es  que sea en  el mes de octubre, frente a lo cual la doctora Shirley 

propone la semana del 9 al 13 de octubre. 

 

La doctora Marica aclara a los asistentes que en el mes de octubre no va a ver novedad porque se 

está en ley de garantías. 

 

La referente de participación social aclara que se va a realizar reunión anterior para el tema de 

capacitación, sin embargo, para el avance de la obra no va a haber nada nuevos antes del mes de 
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noviembre, razón por la cual se propone realizar la próxima mesa en el mes de noviembre. 

 

La doctora Marcia Guacaneme propone la tercera o cuarta semana de noviembre, aclarando que de 

realizarse en octubre sería un acercamiento, pero de parte del trabajo que se está realizando con 

infraestructura de la secretaria no habría avance, aclara que es importante dejar la salvedad, la 

reunión seria no en termino de informar avances del convenio, sino informar lo que se está 

realizando internamente, para que se dé respuesta a solicitud, con la precisión que no se va a tener 

avance. 

 

Los asistentes indican estar de acuerdo que la mesa se realice en la semana del 9 al 13 de octubre, 

por lo que siendo las 11:13 a.m., y agotados los puntos de la agenda, se da por terminada la 

reunión.        

REGISTRO FOTOGRAFICO 
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4. Compromisos Establecidos y Responsables 

Qué Quién Cuando Observaciones 

Tarea o Actividad Responsable 
Fecha 

límite 
Si No  

Asistir a próxima sesión. 

Comunidad 

veedora / Subred 

Centro Oriente 

E.S.E/ S.D.S 

Octubre/

2023 
   

hacer una gestión para capacitar y 

dar herramientas al seguimiento de 

Secretaria 

Distrital de 

Por 

definir 
   



 

  

                       SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD                 

                    CENTRO ORIENTE EMPRESA SOCIAL DEL ESTADO              

                                      FORMATO ACTA DE REUNIÓN                                  

 

 

FECHA 

AÑO/MES/DÍA 
NOMBRE DE LA REUNIÓN 

HORA 

INICIO 
HORA 

FINAL 

18/08/2023 

Mesa de trabajo con la ciudadanía veedora del 

proyecto de infraestructura del Centro de Salud 

Bravo Páez. 

8:00 a.m. 11: 13 a.m 

 

/ 

 

CÓDIGO: ET-CO-FT-001 
VERSIÓN: 03 
FECHA: 2022-05-27 
 

todo el proceso en la plataforma 

SECOP II 

Salud, Subred 

Centro Oriente 

E.S.E, Veeduría 

Distrital. 

Brindar información sobre el 

convenio y el proceso contractual 

para que la veeduría pueda hacer el 

seguimiento respectivo, haciendo 

llegar copia del CDP 3434 de junio 

del 2023, el cual se anexara al acta 

de la reunión. 

 

Oficina de 

Participación 

Comunitaria y 

Servicio al 

Ciudadano de la 

Subred Centro 

Oriente E.S.E. 

 

Agosto 

2023 
   

Revisar qué pasa con el reflector y 

hacer la intervención necesaria para 

garantizar la iluminación interna.  

Oficina de 

Desarrollo 

Institucional de 

la Subred Centro 

Oriente E.S.E. 

 

Agosto 

2023 
   

Indagar en relación a la iluminación 

externa, para lo cual se va a realizar 

oficio al alcalde local, para que en 

la próxima reunión suministre 

información al respecto, teniendo 

en cuenta que con anterioridad 

habían adquirido el compromiso. -   

Oficina de 

Participación 

Comunitaria y 

Servicio al 

Ciudadano de la 

Subred Centro 

Oriente E.S.E. 

 

Octubre 

2023 
   

Revisar con habilitación el requisito 

que están solicitando para el 

funcionamiento del centro 

transitorio.  

Secretaria 

Distrital de 

Salud. 

Octubre 

2023 
   

Enviar el documento de trazabilidad 

presentado en la reunión, anexarlo 

al acta 

Oficina de 

Participación 

Comunitaria y 

Servicio al 

Ciudadano de la 

Subred Centro 

Oriente E.S.E. 

 

Agosto 

2023 
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    Virtual 
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